

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

JOURNÉE MONDIALE DE L'HABITAT

LA RECONDUCTION D'ACCÈSLOGIS : UN INVESTISSEMENT DURABLE, RESPONSABLE ET PROFITABLE POUR LES RÉGIONS DU QUÉBEC

Montréal, le 3 octobre 2011 – En cette Journée mondiale de l'habitat, la Coalition pour l'habitation communautaire souligne les importants impacts sociaux et économiques du logement communautaire et demande au gouvernement du Québec de prévoir la relance du programme AccèsLogis sur une base de 5 ans lors du budget 2012-2013.

Depuis 1997, le programme AccèsLogis a permis la réalisation de 22 305 logements communautaires qui logent adéquatement aujourd'hui autant de ménages à revenu faible et modeste. Ces réalisations représentent des investissements durables de 2.4 milliards de dollars dans l'ensemble du Québec, créant ainsi 14 158 emplois¹.

Chaque projet d'habitation communautaire est le résultat des efforts conjugués des futurs résidents, des intervenants de la communauté et des municipalités pour assurer la meilleure réponse possible aux besoins et pour réunir toutes les conditions matérielles et financières pour sa réalisation. C'est un parcours qui s'étale sur plusieurs mois et souvent sur plus d'un an.

Malheureusement, les fonds dédiés par le gouvernement au programme AccèsLogis sont actuellement tous attribués.

Au Québec actuellement, plus de 200 projets totalisant près de 9 500 logements risquent de ne pas voir le jour si le budget 2012 n'annonce pas de nouvelles programmations AccèsLogis. Ce serait autant de ménages qui ne verraiennt pas se concrétiser une solution adéquate à leurs besoins de logement. Et ce serait également une perte d'investissements totaux de quelque 1.33 milliards de dollars et de plus de 8 000 emplois.

Le gouvernement du Québec se doit de soutenir convenablement les communautés en confirmant dès le prochain budget la relance d'AccèsLogis sur 5 ans avec des fonds qui permettront la réalisation d'un minimum de 3 000 logements annuellement. C'est d'ailleurs un engagement attendu du premier ministre Charest suite à sa promesse électorale de novembre 2008 en tant que chef du Parti libéral du Québec.

La coalition pour l'habitation communautaire est formée de cinq organisations nationales vouées au logement, à la coopération et à l'économie sociale : l'Association des groupes de ressources techniques

¹ Sur la base du modèle intersectoriel de l'Institut de la statistique du Québec, chaque million de dollars investi dans la construction génère 5 emplois directs et 3,5 emplois indirects.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

du Québec (AGRTQ), le Chantier de l'économie sociale, la Confédération québécoise des coopératives d'habitation (CQCH), le Conseil québécois de la coopération et de la mutualité (CQCM) et le Réseau québécois des osbl d'habitation (RQOH).

- 30 -

Source : Marcellin Hudon – (514) 238-2536